
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「新年度によせて」         校長  田島 由紀子 

春の日差しに、八王子の桜も日一日とピンク色に染まり、ついに満開を迎えました。 

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。新しく八王子盲学校の一員となられた皆さん

を、心より歓迎します。 

在校生の皆さん、ご進級おめでとうございます。それぞれ今年の目標を胸に、新学期、登校して

きてくれた姿をうれしく思います。 

私は、令和 6 年 4 月 1 日より、本校第 19 代校長として着任いたしました田島 由紀子と申しま

す。９５年の歴史と伝統に支えられた本校の校長職を拝命し、光栄に思うとともにたいへん身の引

き締まる思いです。前任の安田校長からバトンを引き継ぎ、 

『一人一人の最適な学びを追究し、生きる力をはぐくむ学校』 

の実現を目指して、教職員一丸となり取り組む所存です。 

さて、ご承知のとおり、本校では創立１００年に向けて、校舎の全面改築を進めているところで

す。今年度は、いよいよ仮設校舎への移転があります。今夏を予定しておりますが、まずは安全第

一に、そして教育環境の質を落とさず、さらに地域の皆様へできるだけご不便、ご迷惑をおかけし

ないよう配慮しながら進めてまいりたいと思います。保護者の皆様、また、地域の皆様には、ご理

解、ご協力を賜りますよう、お願いいたします。 

「貴重な経験を楽しもう！」      副校長 能瀬 圭介 

八王子盲学校に着任して 3年目の春を迎えました。3年前の着任初日、職員室の副校長席か

ら校庭に目を向けると満開の桜が見えたことを思い出します。現在は窓から見えるのは大きな仮校

舎です。その校舎を見ながら八王子盲学校は変革期を迎えていることを実感しています。 

８月の仮校舎移転に向けて校舎改築の打ち合わせを行っていますが、打ち合わせ内容は階段

の色や電気スイッチの仕様など最終段階に入っています。 

体育施設の確保は最重要課題でしたが、教育課程を組み替えてお隣にある大竹学園さんの体

育館や八王子特別支援学校のプールをお借りしたり、仮校舎の屋上に人工芝を敷き詰めて屋上

体育ができるように調整してきました。 

例年、１１月に行われていた六光祭は本校舎最後のイベントとして今年度は７月に実施します。

その他、関東盲学校弁論大会と全国フロアーバレー東京大会は主管校として出場・運営します。

盛りだくさんではありますが、めったに経験できないことです。それぞれが充実した素晴らしいもの

になるように教職員一致団結して取り組んでいく所存です。 

令和６年４月発行 第１号   

東京都立八王子盲学校長 田島 由紀子   



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              

 

 

 

【中学部】                                  （主幹教諭  栗本 みゆき） 

今年度は新入生２名を迎え、２年生４名と３年生１名の総勢７名の中学部です。生徒達は自分の個性

を発揮するとともに、互いに尊重・協力し合って学習・活動に取り組んでいます。 

「学部オリエンテーション」では、２・３年生代表生徒からの学部紹介にて、中学部では自分で決める

ことが多くなり大変なこと、その分自由で責任も伴うとの話があり、新入生は真剣な表情で聞いていまし

た。「新入生歓迎会」では、生徒が考えた中学部に関するクイズなどで大いに盛り上がりました。 

経験や体験を積み重ねるたびにたくましく成長していく中学部生７名に、温かい応援をよろしくお願

いします。 

【高等部理療科】                               （主幹教諭 伊藤 洋介） 

今年度の理療科は２名の新入生と１名の転入生を迎え、７学級１１名で学習活動を開始しました。 

国家試験合格そして施術者としての職業的自立という共通の目標に向かって、日々の学習に取り組

んでいきます。 

３年生の臨床実習では、地域の方を対象に施術を行い、実践的な技術の習得を目指していきます

ので、地域の皆様方の御協力を賜りますようお願いいたします。 

 

【幼小学部】                                （主幹教諭  深澤 陽子） 

今年は４人の新しい友達が増えて、幼小学部は１８人の仲間になりました。４月からは子供同士が向

かい合って給食を食べられるようになり、友達とのつながりが深くなりそうです。今年は学校を取り巻く地

域にも目を向けて、散策したり清掃したり、地域の方々とも関わっていきたいと考えています。人とのき

ずなを深め、わくわくした１年になりますように、子供たちが健康に過ごし、豊かな心で育ちゆきますよう

に、教員が協力して支えてまいります。今年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

【高等部普通科】                               （主任教諭  川嶋 拓） 

今年度の普通科は、新入生２名、２年生４名、３年生 5 名の総勢 11 名で新しい生活がスタートしま

した。夏の仮校舎移転に伴い、１学期に大きな行事が続きますが、自分の目標をしっかりもち、 学校

全体を引っ張っていく存在としてチームワークと自分の力を十分に発揮してがんばってほしいと思いま

す。生徒たちにとって楽しく充実した一年間になりますよう、 普通科教員一同、精一杯努力してまいり

ます。御支援と御協力を、 よろしくお願い申し上げます。 

【全校に関わる教員紹介】 

・養護教諭：大馬 瑛子   ・栄 養 士：平野 忍 

【その他の窓口教員紹介】 

・寄宿舎に関すること：矢口 直・栗本 みゆき 

・ＰＴＡ活動に関すること：駒場 弘昭 

・進路指導に関すること：栗本 みゆき 

・生活指導やバスに関すること：野村 利己 

・教育支援や相談に関すること ：上野 敬太 

・自立活動に関すること：菅井 みちる 


